
首屆進口博覽百日倒數 近3000企業參會

廣東上半年GDP增速 珠海居首

汪洋：從民族復興大視角建灣區
全國政協雙周會召開 三地委員學者獻策
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香港文匯報訊（記者 方俊明 珠海報道）
珠海市統計局昨日公佈今年上半年經濟成績
單，GDP同比增長8.7%，居廣東省首位，
分別高於全國、全省1.9和1.6個百分點。在
工業較快速增長的帶動下，加上橫琴自貿區
加速建設、港珠澳大橋即將建成通車等持續
效應，上半年珠海經濟延續今年以來的穩健
走勢，而實際吸收外商直接投資增速，居珠
三角首位。

吸外資增速領先珠三角
經廣東省統計局核定，上半年珠海完成地
區生產總值近1,300億元（人民幣，下同），
同比增長8.7%，在廣東居首。從主要經濟指
標增速排位看，珠海規模以上工業增加值、外

貿進出口總額保持兩位數增長，分別達
13.4%、21.7%，均排全省首位；而實際吸收
外商直接投資增速達17.3%，居珠三角首位。

香港文匯報訊據新華社引述朝中社的報
道稱，朝鮮祖國解放戰爭勝利65周年之
際，朝鮮最高領導人金正恩前往位於平安南
道檜倉郡的中國人民志願軍烈士陵園敬獻花
圈，並對志願軍的豐功偉績和朝中友誼予以
高度評價。
報道說，以金正恩名義敬獻的花圈和以朝

鮮勞動黨中央委員會、朝鮮勞動黨中央軍事
委員會、朝鮮民主主義人民共和國國務委員
會共同名義敬獻的花圈，被安放在志願軍烈
士塔以及毛岸英墓前，金正恩默哀憑弔。

為有中國這可靠兄弟驕傲
報道說，金正恩瞻仰了志願軍烈士墓。他

表示，朝中關係並不只因地理上靠近，而且
因互相獻出自己鮮血和生命凝成的戰鬥友誼
和真誠信賴而緊密結合在一起，發展成為特
殊而鞏固的友好關係。他說，無論是過去還
是現在，朝鮮人民為有中國這樣可靠的兄弟
國家、偉大的朋友而感到驕傲。
金正恩表示，世世代代永遠相傳中國人民

志願軍官兵的豐功偉績，是我們應盡的責任
和崇高使命。他還強調要進一步修建好、保
存好、管理好全國各地的志願軍烈士墓。

朝鮮老兵大會致崇高敬意
報道說，李洙墉、金英哲、李勇浩、努光

鐵參加了敬獻花圈儀式。另據朝中社昨日報
道，第5屆全國老兵大會26日在平壤舉行，
朝鮮勞動黨中央政治局常委、國務委員會副
委員長、黨中央委員會副委員長崔龍海在會
上做報告時表示，向與朝鮮人民軍並肩浴血
奮戰的中國人民志願軍烈士和老兵們致以崇
高敬意。
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■金正恩昨日赴朝鮮檜倉郡中國人民志願軍烈士陵園敬
獻花圈。 新華社

7月27日上午，一場不同尋常的全國政協
雙周協商座談會在北京召開。之所以不尋
常，是因這次會議的16位委員學者中，有12
名港澳地區全國政協委員，他們事先都做了
深入細緻的功課，帶着很多接地氣的調研成
果，講實話、說實情、出實招，為粵港澳大
灣區建言獻策。

蔡冠深倡設發展基金銀行
「建議粵港澳三地聯手，設立大灣區發展

基金，以及『大灣區發展銀行』，為區內的
基建、創新產業等提供強大融資渠道」，蔡
冠深委員帶來11條深思熟慮的建議，涉及大
灣區要素流通、金融、公共服務等方面。
提高粵港澳大灣區的公共服務水平，是各地

委員都關注的問題。深圳市副市長吳以環委員

介紹，在兩地深度融合方面，深圳已試點使用
「長者醫療券」，為移居內地的香港長者支付
醫療費用，試點兩地病人轉診服務。建立深港
澳疾病防控和醫療救援協作等制度機制，並在
食品檢驗檢疫、藥品監管，開展深度合作。

李慧琼籲按「港人港稅」納稅
李慧琼、霍啟剛等委員，對香港青年在大

灣區的創新創業十分關注。李慧琼委員建
議，優化跨境稅務安排，按照「港人港稅」
在內地納稅，鼓勵香港青年把大灣區作為事
業發展的舞台。

霍啟剛盼國企招港青實習
霍啟剛則認為，粵港澳目前的社保稅收政

策不同，對青年就業創業形成掣肘，應想辦

法解決。同時，大灣區的國有企業、事業單
位，也可向香港青年提供實習等就業機會。

朱鼎健促吸引國際化人才
朱鼎健委員關注科技創新人才問題。他認

為，粵港澳大灣區要建成中國的矽谷，不僅
要在高校教育資格互認等方面進一步加強聯
動，更要打造都市群，「向世界要人才」，
吸引更多國際化人才前來大灣區。
在三個小時多的座談會中，圍繞為粵港澳

大灣區建設，委員們的建議意見講得實在，
與會部委負責人回應得也實在。與會港澳委
員表示，將繼續關心和支持粵港澳大灣區建
設，多做釋疑解惑、增強共識等工作，把各
界智慧和力量凝聚到大灣區建設上來。

■香港文匯報記者劉凝哲北京報道
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名叫「進寶」的

可愛熊貓形象，昨
日正式成為中國國

際進口博覽會的吉祥物。「進寶」既
是「進口博覽會之寶」的簡稱，同時
也包含中華傳統祝福語「招財進寶」
的寓意。
再過100天，首屆中國國際進口博

覽會將在上海拉開帷幕。這不是一般
性的會展，而是中方堅定支持貿易自
由化、主動向世界開放市場的重大舉
措。

預計超15萬採購商到會
統計顯示，目前已有130多個國家

和地區、2,800多家企業確認參加博
覽會，預計到會國內外採購商將超過
15萬人。
中國商務部副部長王炳南昨日在上

海表示，在中國改革開放40周年之
際，舉辦這一國際盛會意義重大。總
體看來，籌備工作進展順利、高效，
實現了階段性目標。
他介紹，進口博覽會的主題口號是

「新時代，共享未來」。口號彰顯了
進口博覽會將為建設開放型世界經
濟，推動經濟全球化朝着更加開放、
包容、普惠、平衡、共贏的方向發
展，貢獻中國力量。

涵蓋智能裝備醫藥食品等
昨日同步揭曉的還有進口博覽會的

官方標識。
首屆中國國際進口博覽會將使用國

家會展中心（上海）的9個展館，展
覽面積達到30萬平方米。其中國家展
的面積3萬平方米。企業展的面積27
萬平方米，分貨物貿易和服務貿易板

塊，展區內容包括智能及高端裝備、
汽車、消費電子及家電、服裝服飾及
日用消費品、食品及農產品、醫療器
械及醫藥保健等。
中國向全球發出博覽會的邀請後，

得到各方熱烈響應。目前，參展企業
的國別已覆蓋除東道主中國外的所有
G20成員國，大部分「一帶一路」沿
線國家和最不發達國家。

「這是英國企業的重要機遇。」英
中貿易協會中國區執行總裁鼎傑夫
說，在英國政府的支持下，協會將組
建高規格的代表團參加首屆中國國際
進口博覽會。
至今，已有一些企業在網上提交了

第二屆中國國際進口博覽會企業展的
報名表，包括多家世界500強企業和
行業龍頭企業。

■新華社

汪洋強調，政協委員要繼續關心
和支持粵港澳大灣區建設，在

積極建言資政的同時，多做解疑釋
惑、政策宣傳、增進共識等工作，
引導各界把智慧和力量凝聚到大灣
區建設和民族復興上來，找出最大
公約數，畫出最大同心圓。
16位委員、學者圍繞體制機制創

新、要素互聯互通、教育醫療合
作、人才交流、青年創業就業、建
設宜居生活圈等，對推進粵港澳大
灣區建設提出意見建議。

共倡破除體制法規障礙
大家認為，香港和澳門的命運始

終同祖國的命運緊密相連。建設粵
港澳大灣區對於促進內地與港澳互
利合作、確保港澳長期繁榮穩定具
有重大而深遠的意義。
他們建議，要堅持以制度創新為核

心，總結梳理內地與港澳建立更緊密
經貿關係安排的實施成果。以問題為
導向，進一步強化基礎設施對接，推
動經濟、社會、文化、生態等管理體
制創新，實現商品、服務、資金、人
員自由高效流動，破除制約粵港澳融

合發展的各種體制機制和政策法規障
礙。要堅持創新驅動發展，優化大灣
區內產業佈局，培育國際科技創新中
心，推動傳統產業轉型升級，加快形
成現代化經濟體系。要堅持以開放促
改革，發揮好港澳的開放優勢，加快
廣東自貿試驗區開放步伐，鼓勵先行
先試，創造更多新鮮經驗，有序向大
灣區推廣。要堅持以人民為中心，推
動教育醫療共建共享和融合發展，為
港澳同胞特別是青年在內地學習、就
業、創業、生活提供更多便利條件，
增進大灣區居民的獲得感和認同感。

何厚鏵梁振英作主題發言
全國政協副主席何厚鏵、梁振英

作主題發言。全國政協副主席張慶
黎、夏寶龍出席會議。全國政協委
員裘援平、林健鋒、吳以環、蔡冠
深、馬有禮、李慧琼、盧偉國、高
迎欣、吳志良、霍啟剛、朱小丹、
耿惠昌、屠海鳴、劉雅煌、朱鼎
健，學者梁桂全在會上發言。國家
發展改革委、國務院港澳事務辦公
室、廣東省政府有關負責同志作了
互動交流。

香港文匯報訊 據新華社報道，十三屆全國政協第七次雙周

協商座談會昨日在京召開，中共中央政治局常委、全國政協主

席汪洋主持會議並講話。他強調，推進粵港澳大灣區建設，是

以習近平同志為核心的黨中央作出的重大決策，是新時代推動

「一國兩制」事業發展的新實踐。要從中華民族偉大復興的大

視角認識大灣區建設，用改革開放的新舉措成就大灣區建設，

以穩中求進的總基調推進大灣區建設，堅守「一國」之本，善

用「兩制」之利，整合優化三地優勢，建設富有活力和國際競

爭力的一流灣區和世界級城市群。16位委員、學者對推進粵

港澳大灣區建設提出意見建議。

香港文匯報訊 據新華社報
道，退役軍人事務部、財政
部日前發出通知，從8月1日
起，傷殘人員（殘疾軍人、
傷殘人民警察、傷殘國家機
關工作人員、傷殘民兵民
工）殘疾撫恤金標準、「三
屬」（烈士遺屬、因公犧牲
軍人遺屬、病故軍人遺屬）
定期撫恤金標準、「三紅」
（在鄉退伍紅軍老戰士、在
鄉西路軍紅軍老戰士、紅軍
失散人員）生活補助標準，
在現行基礎上提高10%，在
鄉老復員軍人生活補助標準
在現行基礎上每人每年提高
1,200元（人民幣，下同），
烈士老年子女生活補助標準
由現行每人每月390元提高至
440元，以上提標經費由中央
財政承擔。
帶病回鄉退伍軍人生活補
助標準由現行每人每月500元

提高至550元、參戰參試退役
軍人生活補助標準由現行每
人每月550元提高至600元，
農村籍老義務兵每服一年義
務兵役每月增加補助5元，達
到每月35元。以上提標經費
由中央財政和地方財政按比
例承擔。
提高後，一級因戰、因

公、因病殘疾軍人撫恤金標
準分別為每人每年 80,140
元、77,610元、75,060元，分
別比去年提高7,290元、7,060
元、6,820元。
烈屬、因公犧牲軍人遺

屬、病故軍人遺屬定期撫恤
金標準分別提高到每人每年
25,440元、21,850元和20,550
元。在鄉退伍紅軍老戰士、
在鄉西路軍紅軍老戰士和紅
軍失散人員生活補助標準，
分別提高到每人每年55,570
元、55,570元和25,070元。

香港文匯報訊（記者丁春麗濟南報道）中
車四方股份公司研製的碳纖維地鐵列車昨日從
山東青島裝船啟運，發往德國參加全球軌道交
通領域規模最大的柏林國際軌道交通技術展。9
月18日至21日展會期間，該碳纖維地鐵列車將
在全球首次亮相。

碳纖維地鐵比傳統鋁合金和鋼材料的地鐵
車輛重量更輕，降低了能耗，更節能。該地
鐵車輛採用碳纖維的車體和轉向架，並應用
了大量先進的智能環保等新技術，是更綠
色、智能的全新一代地鐵，最高運行時速140
公里。

■■全國政協召開雙周協商座談全國政協召開雙周協商座談
會會，，汪洋主持會議並講話汪洋主持會議並講話。。

新華社新華社

退役軍人及優撫對象
下月起提高補助

中國碳纖維地鐵啟程赴德將首亮相

■珠海今年上半年GDP增速，廣東居首，圖
為珠海高欄港。 香港文匯報記者方俊明攝

■中國國際進
口博覽會吉祥
物「進寶」。

新華社


